
Edito
Bonjour à toutes et à tous,
Nous avons commencé l’année avec une 
très bonne nouvelle : l’arrivée le 3 février 
de nos dentistes les docteurs Duta et 
Paraschiv. Le cabinet est opérationnel à ce 
jour.

L’année 2023 va être une année de travaux 
pour notre village.
Des perturbations de circulation sont à 
prévoir. Les entreprises et les services tech-
niques feront le maximum pour limiter les 
nuisances et les difficultés.
Le chantier le plus lourd est le projet des 
cimes de Courcy. Une livraison est prévue 
en fin d’année. Celui-ci n’est que peu per-

turbant pour les activités de chacun.
Le réaménagement de la traversée du bourg 
engendrera davantage de gêne et je vous 
demande de la tolérance et de prendre pa-
tience en attendant le résultat.

Depuis le 22 mai, les services de l’agglomé-
ration Saumur Loire Développement ont 
débuté la rénovation des réseaux eau et 
assainissement. Ces travaux concerneront 
les rues Diane de Méridor, de l’Eglise, du 
Lavoir, Charles Bruas et la place du Com-
merce, pour une durée de six mois. Suite à 
ce programme, le bureau d’études SCALE 
lancera la première tranche du réaménage-
ment de la traversée du bourg concernant 

l’espace du monument aux Morts, de la 
Mairie et du foyer : durée environ six mois, 
fin de travaux pour le printemps 2024. Pa-
rallèlement à ce chantier, se fera la décon-
struction complète du local « Brain de trai-
teur » puis la construction d’un restaurant 
et de trois logements en 2024 par Maine et 
Loire Habitat.

Ces travaux, aussi perturbants soient-ils, 
ne sont que l’un des éléments visibles de 
la volonté de la municipalité à maintenir la 
dynamique de notre village. 

Bonne lecture, bonne saison estivale et 
merci pour votre tolérance.
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Les infirmières
L’équipe des infirmières de Brain s’est étoffée et 
comprend maintenant quatre personnes (de gauche à 
droite) :

Claire Demion-Gasnier, arrivée en mai 2011,

Marie Vallée, arrivée en janvier 2017,

Hélène Moisan, depuis décembre 2022,

Mélanie Martin, depuis décembre 2021.

Le cabinet de la maison médicale est ouvert de 7 h à 7 h 15 
sans rendez-vous du lundi au vendredi (sauf les jours fériés) 
pour les prises de sang à jeun.

Pour prendre rendez-vous (au cabinet ou à domicile) : 
02 41 52 03 82

L’arrivée des chirurgiens-dentistes

Deux dentistes travaillent aujourd’hui à 
Brain, pour beaucoup de Brainois c’est la 
fin de longs mois d’attente.

En 2021, lorsque le cabinet dentaire de la 
rue Diane de Méridor a fermé, la munici-
palité a rapidement décidé de l’acquérir. 
La commune a acheté le bâtiment pour la 
somme de 120 000 €. Ensuite il semblait 
judicieux de faciliter l’installation de nou-
veaux praticiens, ce qui peut représenter 
pour eux un gros investissement. Sophie 
Gégu, la précédente dentiste qui partait à 

la retraite, a cédé gracieusement l’ensemble 
de l’équipement sur place. Après presque 
deux ans de fermeture, la remise en service 
a supposé le remplacement des deux radios 
et d’un fauteuil dentaire, ainsi que quelques 
travaux de maintenance.

La recherche de dentistes a pu aboutir 
grâce à un contact de Sophie Gégu, un den-
tiste à la retraite dont une connaissance, un 
médecin roumain installé à Angers, avait 
une amie d’enfance, mère de deux chirur-
giens-dentistes à Bucarest. Ceux-ci envisa-
geaient de s’expatrier.

Ont suivi des échanges, des discussions et 
une première visite de la commune début 
2022. Les deux dentistes parlaient alors as-
sez peu français mais la décision de s’orien-
ter vers une installation à Brain a pris forme. 
Ils ont évidemment commencé rapidement 
à apprendre la langue et sont restés en liai-
son avec la mairie. Leur décision était prise 
quelques mois plus tard et en décembre 
dernier ils sont venus préparer leur démé-
nagement.

Depuis début février les deux familles ha-
bitent Brain. Le frère, Dr Bogdan Duta est 
arrivé avec sa compagne Diana, assistante 
dentaire, qui travaille également au cabi-
net. Sa soeur, Dr Miruna Paraschiv, a dé-
ménagé avec son mari, en télétravail pour 
un opérateur téléphonique européen, et 
leur fils de presque 5 ans, David, qui a inté-
gré l’école de Brain.
L’ancienne secrétaire du Dr Gégu complète 
l’équipe.

Entre les démarches administratives et la 
remise en service de l’équipement, les pé-
ripéties n’ont pas manqué. La commune a 
signé avec les deux chirurgiens-dentistes 
un contrat de location pour le cabinet en 
état de fonctionnement La maintenance 
courante sera dorénavant prise en charge 
par les dentistes.

Le Dr Duta reçoit des patients depuis mi-
avril, le Dr Paraschiv depuis début mai.

Prise de rendez-vous de 9 h à 13 h 30
au 02 41 83 16 39
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Santé

Il reste de la place pour accueillir d’autres professionnels à la 
maison médicale. 

La commune recherche activement un deuxième médecin géné-
raliste et éventuellement un orthophoniste. 

Contact mairie : 02 41 52 03 28
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Le samedi 21 janvier 2023, après deux an-
nées sans, la caserne du centre des pins a 
fêté la Sainte-Barbe, l’occasion d’honorer 
les sapeurs-pompiers, mais également de 
recevoir le soutien et la reconnaissance 
des élus et de la population.

Lors de cette cérémonie une passation 
de commandement s’est déroulée sous 
l’autorité de Nooruddine Muhammad, 
conseiller départemental et vice-président 
du SDIS, en présence du colonel Jean-
Charles Gilcart, adjoint au chef de corps 
départemental des sapeurs-pompiers et 
du lieutenant-colonel Frédéric Bordas, chef 
du groupement territorial Est de Saumur. 
De nombreux élus étaient présents dont 
la députée Anne-Laure Blin, les conseillers 
départementaux Isabelle Devaux et Guy 
Bertin, le président de l’agglomération 
Saumur Val de Loire Jacky Goulet, les maires 
et élus du pays allonnais, la gendarmerie, des 
représentants des différentes casernes ainsi 
que famille et amis, tout ceci accompagné 
par les musiques « Bazic Orchestra » et « la 
Band’Allonnaise ».

Lors de cette cérémonie, le capitaine Patrick 
Fortier, après 38 années de service a passé 
le relais au lieutenant Benoît Hupont qui 
a pris officiellement ses fonctions et reçu 
l’insigne de chef de centre.
En 1983, à l’âge de 26 ans, Patrick a rejoint 
le corps des sapeurs-pompiers volontaire 
sous la direction du lieutenant Soudre, chef 
de centre.
Il obtient en 1984, le brevet national de 
secourisme, en 1987, après une formation 
d’équipier incendie, devient caporal, puis 
sergent en 1988. 
Le 1er mars 1989, suite au départ en retraite 
du lieutenant Soudre, il est nommé chef 
de centre du CPI de Brain sur Allonnes et 
prend le grade de sous-lieutenant. A cette 
époque, le centre de secours est composé 
de 20 sapeurs-pompiers. 
En 1990, au regard de l’environnement du 
secteur et des risques liés aux feux de forêt 
(qui font l’actualité en ce moment), il parti-
cipe à un stage et acquiert le statut d’équi-
pier de feu de forêt niveau 1. Puis devient 
lieutenant en 2004 et en 2006, il obtient la 
compétence de chef de groupe.

En 2013, il reçoit la médaille d’or pour 30 
ans de service, et en 2015, il est promu au 
grade de capitaine.
En 2016, il lui est décerné l’insigne de chef 
de centre Étoile d’or, ce qui lui vaut d’être 
promu au grade de commandant honoraire 
lors de la passation de pouvoirs.

Quant à Benoît, il débuta sa carrière de 
jeune sapeur-pompier 2ème classe en 2004 
au centre de secours d’Allonnes, puis 1ère 
classe. En 2010, il intègre le centre des Pins 
suite à la réunification des deux centres de 
secours (Allonnes et Brain-sur-Allonnes). 
En 2012, il prend la fonction de caporal, en 
2015 devient sergent puis sergent-chef et 
obtient en 2019 le grade d’adjudant. Puis 
nommé lieutenant le 1er septembre 2021, à 
la prise de commandement du centre des 
Pins, suite au départ en retraite de Patrick 
Fortier, chef de corps.

La Sainte Barbe étant également un mo-
ment festif, la manifestation s’est poursui-
vie par le verre de l’amitié, suivi d’un dîner 
dansant.
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Le centre de secours des Pins

Passation de pouvoir

Le centre des pins compte actuellement 33 sapeurs-pompiers dont 
7 femmes, comprenant 2 lieutenants, 1 infirmière, 6 adjudants 
+ 1 en double affectation avec Longué-Jumelles, 6 sergents, 
7 caporaux et 11 sapeurs.

A.V.P
(accident 

de la 
voie pu-
blique)

S.A.P
(service 
à la per-
sonne)

Incendie O.D
(opéra-

tion
diverses)

Total

2018 44 228 43 33 348

2019 49 219 67 40 375

2020 35 203 58 19 315

2021 39 244 100 25 408

2022 44 263 59 26 392

Variation
2021-2022 12,82% 7,79% -41% 4% -3,92%
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Urbanisme & Voirie
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Habitat inclusif

La réception du chantier a eu lieu courant 
janvier, plusieurs personnes intéressées 
n’ont malheureusement pas donné suite.  
Saumur Habitat a donc pris la décision de 
mettre en location  les deux logements pour 
des familles.

Nous espérons sincèrement pouvoir reve-
nir au projet initial, une solution pour nos 
aînés offrant une alternative avant l’entrée 
en maison de retraite et ce pour un loyer 
très modeste.

Déconstruction de l’ancien restaurant et futur projet
Suite à l’acquisition du bien immobilier par la municipalité, celle-ci a souhaité qu’une étude soit réalisée par Maine-et-Loire Habitat. 

Laurent Colobert, directeur général de Maine-et-Loire Habitat, a soumis au conseil deux hypothèses pour redonner vie au restaurant.
La première était de réhabiliter l’existant avec le risque lié aux dépenses imprévues et la deuxième était la démolition de l’ensemble du bâti 
en proposant la reconstruction du restaurant et trois logements avec une façade en parement de tuffeau.

Cette opération respectera la performance énergétique RE 2020. 

Le conseil municipal a donc validé le 13 décembre 2022 la cession de l’immeuble au 5, place de la mairie au prix de 1 € au profit de Maine 
et Loire Habitat et accepté la proposition 2.

La déconstruction aura lieu prochainement

Vente du 13 rue de Vauzelles
 
Après avoir délibéré sur l’avenir du bien immobilier au 13 rue de 
Vauzelles, le conseil municipal a fait le choix de le mettre en vente.

L’acquéreur est monsieur Gino Pulice pour un montant de 140 000 €.
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Économie d’énergie
Le conseil municipal a décidé de s’inscrire dans une démarche 
d’économie de toutes les énergies. Pour ce faire, la commune a 
décidé d’agir sur l’éclairage et les bâtiments publics, ainsi que 
sur l’utilisation du chauffage et de l’eau.

Dès Noël 2022, il a été décidé de n’utiliser que des décorations 
LED, avec une concentration dans le cœur de bourg et un ho-
raire d’allumage calé sur l’éclairage public.
Le matin allumage dès 6 h et le soir extinction à 21h, entre ces 
deux périodes une cellule photosensible détecte la luminosité 
et permet l’extinction et l’allumage automatique.

L’éclairage public n’étant pas totalement équipé en LED, les am-
poules hors d’usage seront remplacées au fur et à mesure. Pour 
réaliser des économies, la commune a adapté les horaires d’al-
lumage de l’éclairage public, en tenant compte de la sécurité de 
tous, des transports scolaires et des commerces.

Quant aux équipements sportifs, il a été décidé d’allumer le 
grand terrain de football uniquement lors de matchs officiels. 
Le petit terrain ne sera allumé qu’à minima selon la luminosité 
ambiante et lors des entrainements. Il est prévu prochainement 
de remplacer une des rampes d’éclairage de la salle omnisports 
en LED, les deux autres seront remplacées au fur et à mesure.

Les usagers (associations, locataires des logements) ont été sen-
sibilisés à l’utilisation de l’éclairage des salles et à la température 
optimale du chauffage de l’ensemble des bâtiments commu-
naux au maximum à 19°.

Des thermomètres seront installés dans les classes de l’école 
Louis Dudé pour permettre un meilleur réglage de la tempéra-
ture, et pendant les vacances scolaires, la chaudière sera réglée 
à 15 °.

Travaux voirie
En ce début d’année trois chantiers ont 
été menés par l’entreprise Anjou Travaux 
Publics sur la voirie de la commune.

• Impasse des Sables : reprofilage de la 
route et pose d’un revêtement bicouche 
pour une somme de 2 630 €.
• Route de la Varenne : le plus gros chan-
tier avec, sur une distance de 220 mètres 
linéaires, pose de chaussettes drainantes, 
de caniveaux à double pente et revêtement 
en enrobé pour un coût de 18 450 €.
• Allée des Caves : près du cimetière, la re-
prise de la poutre de rive sur 120 mètres 
linéaires et pose d’enrobé.

Traversée de bourg
Les travaux de la traversée du bourg démarreront 
courant du 2ème semestre 2023.

Un appel d’offres a été lancé et les entreprises ont 
jusqu’au 30 juin pour y répondre. Cela comprend 2 
lots (voirie et aménagements paysagers) le mobilier 
quant à lui sera traitée en direct.

Les travaux seront réalisés en 3 phases, tout d’abord, 
la première phase concernera les places de la mairie 
et du foyer rural, la deuxième la rue de l’Eglise et la 
place du Commerce et la troisième les rues de Vau-
zelles, de Montsoreau et Diane de Méridor.

Travaux au foyer rural
La réfection du toit de la terrasse au-dessus de la cantine présentait 
une défaillance au niveau de son étanchéité. Le liner a donc été rem-
placé pour un coût de 13 888 €.
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Animations

Octobre rose
Pour la première année, la commission 
animation s’est mobilisée pour contribuer 
à la lutte contre le cancer du sein, au pro-
fit de l’association Horizon cancer situé en 
Seine-Maritime et représenté par madame 
Catherine Cresson habitante brainoise. 

Horizon cancer est une association créée en 
1986 et qui est devenue d’utilité publique 
en 2006. Elle apporte un soutien moral et 
financier et des aides administratives et ju-
ridiques aux personnes atteintes du cancer 
du sein et à leurs familles. 

Environ 80 personnes se sont mobilisées 
en participant soit à une randonnée dans 
la forêt ou bien à un cours de gymnastique 
en famille avec Jacky. En complément, un 
stand permettait d’acheter divers objets 
confectionnés par madame Cresson ain-
si que des fleurs offertes par l’entreprise 
Gaultier de Villebernier. Durant tout le mois 
des tirelires étaient mises à disposition du 
public dans les commerces brainois. 

Repas des aînés 2023
Comme le veut la coutume, le repas des 
aînés offert par le Centre Communal d’Ac-
tion Sociale (CCAS) s’est déroulé samedi 
1er avril.  130 personnes âgées de 72 ans 
ou plus y ont participé, en présence des 
doyens du jour : André Omer 96 ans et Mi-
cheline Battais 96 ans.
Chacun a pris place autour des jolies 
tables décorées par le comité des fêtes, et 
l’après-midi a débuté en musique avec l’har-
monie « Bazic Orchestra ».

Puis, le maire, entouré d’élus, a commencé son 
discours en souhaitant la bienvenue à tous, 
avant de laisser la parole à madame la lieute-
nante de gendarmerie, Dérine Weisgerber 
qui est intervenue sur la prévention liée aux 
cambriolages, aux démarchages à domicile et 
sur les cyberarnaques.

Au cours du déjeuner, confectionné par 
le restaurant l’Orée des Bois de la Breille-
les-Pins et servi par des bénévoles et des  

 
membres du comité des fêtes, Marielle Be-
langer a animé l’après-midi en musique, of-
frant un petit air de guinguette, où certains 
se sont adonnés à quelques pas de danse 
ou de chant au rythme de l’accordéoniste. 

Une nouvelle fois, ce rendez-vous incon-
tournable pour nos aînés a été particulière-
ment apprécié et chacun a pu profiter de ce 
moment de convivialité et de détente.

Nous remercions à nouveau toutes les personnes qui en participant ont permis de récolter la somme de 435,45 €.
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Samedi 13 mai dernier, une réception d’accueil en l’honneur des 
nouveaux arrivants de l’année 2022 a eu lieu dans la salle du 
conseil, où 11 familles sur 27 ont répondu favorablement.

Après un tour de table, où nous avons appris qu’une majorité ar-
rive de la région parisienne, Yves Boucher, maire, a présenté la 
commune, en évoquant certains grands projets à venir (parc de 
loisirs « les Cimes de Courcy », le réaménagement du centre bourg 
et bien d’autres). Puis la 1ère adjointe, Béatrice Lévêque, a pris le 

relais afin de présenter les différents modes de communication: 
le site internet de la commune, l’application gratuite Intramuros 
(téléchargeable sur Google Play ou l’App store), Facebook, le Brain 
d’infos, la presse et l’affichage extérieur de la mairie.

Ces supports permettent de vous tenir au courant de toutes les 
actions réalisées ou à venir menées par la municipalité.
Ce moment d’échange et de partage s’est clôturé par un cocktail 
de bienvenue.

Chasse aux œufs
Le 8 avril 2023, 143 enfants âgés de 2 à 
11 ans ont participé à la chasse aux œufs, 
organisée par la commission animation, 
fêtes et cérémonies.

Chacun est reparti avec un sachet et un 
sujet en chocolat et pour les trois plus 
chanceux un gros chocolat en plus.

Un grand merci aux sponsors :
les boulangeries de M. et Mme Belle et M. et 
Mme Thépenier de Brain-sur-Allonnes, M. et 
Mme Boucher de Saint-Nicolas de Bourgueil, 
M. Pyré de Varennes-sur-Loire, le Centre 
Leclerc de Saumur et la municipalité pour 
un montant de 451 €.

Accueil des nouveaux arrivants
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Parc de Loisirs

Cet hiver, les travaux ont débuté sur le site 
forestier des « Cimes de Courcy ». Voici 
l’évolution en images.

Parcabout 
Le parcabout installé par la société « Chien 
Noir » est à présent terminé mais non opé-
rationnel puisque l’aménagement des en-
trées et sorties ne se fera que pour l’ouver-
ture prévue au printemps 2024.

L’aménagement paysager de l’ensemble 
du site a eu lieu cet hiver. Cela a débuté 
par la plantation de 10 000 bulbes sous le 
parcabout. 

« Les Cimes de Courcy » voient le jour

Terrassement
A présent, les travaux du bâtiment lui-même 
ont débuté. Tout d’abord, le terrassement 
a été effectué pour aller s’appuyer sur le 
tuffeau. 

Les fondations ont ensuite été coulées et 
pour finir, une dalle autoportée d’environ 
500m2 vient d’être réalisée pour l’ensemble 
de l’infrastructure. Tous ces travaux ont 
été effectués par l’entreprise Marandeau 
Chignard.
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Espace bivouac
avec abri et Labyrinthe.
   
Dans le même temps, l’espace bivouac a été 
délimité par la clôture extérieure d’une part 
et les ganivelles d’autre part. Il a été équipé 
d’un abri pour les animaux ou les randon-
neurs. Celui-ci jouxte le nouvel abri conte-
nant le matériel de jardinage et les équipe-
ments d’irrigation du jardin. Un labyrinthe a 
également été dessiné

Dès ce mois de juin, le temps de séchage 
passé, la suite des travaux va s’effectuer 
avec l’arrivée du charpentier pour l’installa-
tion de la structure bois avec toiture végé-
talisée. Les différents corps de métiers vont 
s’enchainer d’ici la fin de l’année afin de fi-
naliser cet ensemble prévu pour accueillir 
toute l’itinérance à pied, à cheval, à vélo… 

L’objectif est toujours de permettre aux 
familles mais aussi aux groupes de profiter 
d’un espace forestier aménagé au cœur de 
la nature d’ici le printemps 2024.
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Parc de Loisirs

Fleurissement 
des ruines
La mise en valeur des ruines a suivi avec la 
création de parterres en pieds de murs.

Rosiers, hortensias et autres plants fleu-
rissent à présent les vestiges. Les allées ont 
aussi été redessinées et stabilisées pour 
certaines, fleuries pour d’autres.

Jardin
Le jardin pédagogique a été réaménagé avec 
la plantation d’arbres fruitiers et de divers 
plants. 
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Passerelle
L’accès aux vestiges pour les futurs visiteurs 
a été déplacé. Il se réalisera sur une passe-
relle qui enjambera les douves.

Une autre passerelle technique sera égale-
ment empruntable. Tous ces équipements 
font partie du lot « Paysage » réalisé par 
l’entreprise « Berger Paysage » et sont re-
couverts de bois de châtaignier issu de la 
forêt.

Portail 
et clôture
La mise en place des clôtures et des portails 
(habillés de châtaignier) a été réalisée par 
l’entreprise « Berger Paysage ». 
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Forêt & Nature

Nouvel agent forestier
Louis Chirault 

Suite au départ de Yohann Jaumouillé, un nouveau technicien forestier est arrivé 
pour l’Office National des Forêts (ONF) depuis octobre 2022.

Louis, 22 ans, a eu son diplôme en août 2022. Il a fait ses études à Nogent-sur-Ver-
nisson, près de Montargis, où il s’est passionné pour l’arboretum des Barres. Après 
un stage en Belgique, il a pris son premier poste à Brain.

Originaire de Loches, technicien de droit privé, contrairement à Yohann qui est 
fonctionnaire, il est désormais responsable de la forêt communale de Courcy mais 
également de celles de Courléon, du camp militaire de Fontevraud, de Brézé, de 
Parnay et de Terrefort.

Sa mission pour l’ONF est à la fois économique (gestion des travaux forestiers), 
écologique (actions pour la biodiversité) et sociale (sensibilisation à la nature). Il 
trouve la forêt brainoise très intéressante, notamment la tourbière des Loges. 

Vélo Park
Pour l’accueil des touristes et pour le dé-
veloppement de la commune, la municipa-
lité a souhaité compléter l’aire de camping 
en installant une aire de Vélo Park adossé 
à l’espace camping-car. Depuis l’été der-
nier, celle-ci est opérationnelle, les cyclo-
touristes peuvent dès à présent faire une 
halte à Brain sur Allonnes.

Le concept : accueillir les cyclotouristes sur 
des espaces aménagés pour leur confort,  
c’est l’ambition de Vélo Park, créé par

Camping-Car Park pour répondre à l’essor 
des voyageurs à vélo alliant plaisir, sport et 
écologie pour toute la famille.

Les cyclistes pourront profitez d’espaces 
verdoyants, des commerces à proximité 
et surtout des pistes cyclables, comme la 
variante de la Loire à vélo : Entre Loire et 
Forêt.

Cet espace dispose de l’équipement suivant : 
électricité, sanitaires avec wc et douche, eau  

potable, préau, table de pique-nique. 
Très prochainement, un box à vélo viendra 
compléter l’ensemble. 

Tarif :
6 €/personne par tranche de 24 heures.

Pour réaliser l’installation du Vélo Park, cela 
a nécessité des travaux en régie, l’achat 
d’une porte métallique, une table de pique-
nique, la sécurisation des sanitaires et du 
béton pour un montant de 5211,09 €.

Pour l’instant il s’occupe des travaux déjà programmés, des lots de bois de chauffage, les plantations du Bois des Amoureux et les 
arbres pour les naissances brainoises… mais ce n’est que le début d’une collaboration étroite avec la mairie et les Brainois.

Il occupe le bureau mis à disposition à l’ancienne mairie. Les usagers de la forêt qui le rencontrent sur les chemins et les sentiers sont 
invités à lui poser toutes leurs questions.
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37 arbres plantés pour les mariés et les 
nouveaux nés de 2022

Vous connaissez déjà depuis plusieurs an-
nées l’opération : « un mariage un chêne » 
initiée par la mairie de Brain sur Allonnes.

Cette année encore, le Bois des Amoureux 
va s’agrandir grâce aux 15 chênes plantés 
ce samedi 25 février 2023. Ces 15 arbres 
représentent les 15 mariages célébrés cette 
année. Mais en tout ce sera 30 arbres plan-
tés sur la commune !

En effet à chaque mariage, en plus du chêne 
planté dans la forêt communale, le couple 
reçoit un petit chêne à planter dans le lieu 
de son choix. Tous ces petits chênes sont 
issus des glands du chêne bicentenaire de 
la place de l’Église. 

Vous connaissez également la seconde opé-
ration intitulée « Une naissance Un arbre » 
proposée par la région Pays de la Loire.
Pour cette opération, un nouveau lieu est 
choisi chaque année et pour les naissances 
de 2022, c’est à l’entrée du sentier Made-
moiselle Gabrielle que les 22 arbres ont été 
plantés.

Depuis 2019, cette opération a permis de 
planter 26 000 arbres dans 176 communes 
des Pays de la Loire.

A l’issue de ces deux plantations, un verre 
de l’amitié a été offert par la commune aux 
courageux jardiniers qui sont venus remuer 
la terre en cette matinée glaciale de février !

Plantation des arbres
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André Jeanne

Agent technique aux espaces verts, André a intégré l’équipe de Brain en juin 2022. Il arrive 
de Normandie où il occupait un poste équivalent, espaces verts et maintenance, dans un 
lycée agricole situé sur un domaine de 500 hectares. Son épouse y travaillait également 
comme enseignante dans l’option équitation. Leur projet de s’installer dans le Saumurois 
s’est dessiné lorsqu’on lui a proposé la reprise d’un centre équestre à Saint-Hilaire. 

Mais il fallait qu’ils aient chacun un projet professionnel. André a rapidement trouvé deux 
postes répondant à ces compétences et c’est celui de Brain qu’il a choisi.

Durant la saison printanière, les Brainois le verront surtout au volant de l’épareuse, pour le 
fauchage des 52 km de routes et des 50 km de chemins que compte la commune avec deux 
passages par an, ou, encore mieux, trois quand c’est possible.

Il a trouvé une bonne équipe à Brain. Le travail lui plaît, il est varié et souvent en plein air.

Océane Fresneau

Depuis août 2022, Océane a intégré l’équipe du secrétariat de la mairie. Brainoise depuis sa 
naissance, issue d’une famille qui habite la commune depuis des générations, elle est ravie 
de travailler proche de ses origines et de pouvoir privilégier le transport à vélo. Après un bac 
pro gestion-administration à Saumur et un BTS gestion PME-PMI à Angers, elle a travaillé 
deux ans à Valenciennes comme assistante administrative, d’abord dans un centre tech-
nique de poids lourds, ensuite dans une entreprise de BTP. Elle est ensuite revenue dans la 
région en occupant pendant deux ans un poste sur Saumur à la Chambre de Commerce et 
d’Industrie.

Elle a vu l’offre d’emploi brainoise un peu par hasard sur les réseaux sociaux. 
Elle apprécie particulièrement le contact avec les administrés et la diversité de ses missions, 
elle gère les dossiers de la garderie et du restaurant scolaire, ceux de l’état civil, et met à 
jour les informations sur les réseaux de communication. Elle pilote également les dossiers 
d’urbanisme avec Agnès Tremblay et les arrêtés avec Claudia Guérécheau.
Il y a dix ans elle avait déjà pu prendre goût à ce travail. Son premier contact avec le monde 
professionnel était un stage de découverte à la mairie de Brain lorsqu’elle était au lycée.

Laurence Huber

Au banc d’accueil de la mairie, les nouveaux sourires se multiplient. Depuis le 9 mai 2023, 
Laurence Huber occupe un poste d’agent d’accueil polyvalent au sein de l’équipe du secré-
tariat. 

Elle va se spécialiser plus particulièrement dans la comptabilité avec Claudia Guérécheau. 
Bien qu’elle débute dans ce travail dans le cadre d’une mairie, elle a déjà une solide expé-
rience professionnelle dans l’entreprise privée.
Originaire d’Alsace, elle a travaillé comme assistante de direction dans l’hôtellerie-restaura-
tion en Angleterre, à Marseille, Rennes et Paris… et fait de nombreuses missions d’intérim 
dans des domaines les plus divers. 

Elle parle quatre langues, français évidemment, mais également anglais, allemand et espa-
gnol. Plus récemment elle a fini par s’installer dans la région où elle a acheté une maison. 
Après des expériences professionnelles dans la restauration à Hommes et à Parçay les Pins, 
elle a cherché un emploi local. Elle va mettre en œuvre les compétences acquises dans l’ac-
cueil du public et la gestion dans un nouveau contexte, au service des Brainois.
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Vœux du 
personnel 
Pour la toute première fois, le 26 janvier, 
la municipalité avait organisé des vœux en 
faveur du personnel communal.

Lors de cet évènement le maire a rappelé 
le rôle essentiel que tiennent tous les em-
ployés de la commune tout en les remer-
ciant au nom de la municipalité pour le tra-
vail accompli tout au long de l’année. Puis il 
a présenté les projets à venir ainsi que les 
mouvements du personnel.

Ce fut un moment convivial et un échange 
fructueux pour tous. La rencontre s’est 
poursuivie autour du verre de l’amitié 
accompagné de la galette, ou chacun 
a reçu un colis alimentaire offert par la 
municipalité.

Médaille du travail
Durant la cérémonie des vœux 2023 au 
personnel, Maryse Soiyai Gentil a été 
mise à l’honneur.

Maryse, ATSEM (agent territorial spécial) 
à l’école Louis Dudé où elle travaille 
depuis 1990 auprès des enfants, a reçu 
la médaille du travail pour 30 ans de 
service au sein de la collectivité.

Le maire lui a adressé au nom de l’en-
semble du conseil municipal nos sin-
cères félicitations pour cette distinction.
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Eau et assainissement
Des travaux de renouvellement des ré-
seaux d’eau potable et des eaux usées 
ont lieu sur la commune de mai à octobre 
voire novembre, place de la mairie, rue de 
l’Eglise, place du Commerce, rue Charles 
Bruas et rue du Lavoir. Ce projet est fi-
nancé et porté par Saumur Agglo pour un 
montant de 490 000 € HT.

Les travaux seront réalisés par l’entreprise 
TPPL, cela concerne le remplacement des 
conduites principales d’eaux usées et d’eau 

potable en amiante-ciment situé sous voi-
rie, ainsi que le renouvellement des bran-
chements individuels d’eau potable et 
d’eaux usées pour chaque habitation. 

Gestion de l’amiante sur le chantier
Les travaux sont réalisés par une entreprise 
certifiée QUALIBAT. 
Elle dispose d’un encadrement sur le chan-
tier et d’un personnel formé aux travaux à 
proximité et sur les matériaux contenant de 
l’amiante.

Vous remarquerez peut-être, lors de la réalisa-
tion des travaux, le personnel de chantier équi-
pé comme des cosmonautes, cela permet de se 
protéger contre les matériaux amiantés. Quant 
aux déchets, ils suivront une filière agréée et 
réglementée pour la protection de tous. 

Nous sommes conscients que ce chantier 
occasionne des perturbations sur la voirie, 
entrainant des déviations pour accéder aux 
commerces et nous remercions la popula-
tion pour leur compréhension.
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Titre sécurisé

Les nouvelles demandes de passeports et de cartes nationales d’identité, ainsi que leur 
renouvellement sont en forte augmentation.

Dès 2022, le ministère de l’intérieur et des Outre-mer et l’Agence nationale des titres 
sécurisés (ANTS) se sont attachés à activer les différents leviers du plan d’urgence pour 
améliorer les délais de délivrance.

Pour ce faire l’Etat a décidé de renforcer la capacité d’accueil des usagers en proposant 
aux communes sous l’impulsion des préfets de se doter d’un dispositif de recueil des 
titres sécurisés. Une dotation de 5 000 € sera accordée par l’Etat pour permettre la mise 
en place du service.

Le conseil municipal après avoir délibéré, accepte la mise en place de ce dispositif. 

Ouverture début juillet.

Depuis 2021, Âges & Vie se développe 
au niveau national et propose une nou-
velle forme d’hébergement pour les 
personnes âgées en perte d’autonomie. 

Madame Saint Léger, chargée de ce dé-
veloppement, a sollicité un entretien 
auprès du maire et présenté ce nouveau 
projet.

Après délibération, le conseil municipal 
a accepté de poursuivre en vendant un 
terrain d’une surface d’environ 2500 m² 
sur le futur lotissement situé aux Mali-
grattes pour un montant de 20 € le m². 

Âges & Vie monte le projet de A à Z et le 
gère dans la durée sans faire appel aux 
finances communales, il se charge de 
la construction, gère le financement et 
l’entretien des bâtiments.

Âges & Vie propose des structures 
conçues pour recevoir 8 personnes 
âgées, assure une présence 24 h/24 h 
et propose des services permettant de 
continuer à vivre le plus normalement 
possible.

Pumptrack 
Un Pumptrack à Brain-sur-Allonnes...
Où en est le projet ?

Depuis la dernière édition du Brain d’info, le 
projet pumptrack avance… 

Ça ne se voit pas vraiment c’est vrai.

En fait, il y a un gros travail administratif en 
amont du projet pour constituer un dos-
sier de demande de subventions auprès de 
l’Etat.

Ce dossier a été remis entre les mains de 
l’ANS : (l’Agence Nationale du Sport) depuis 
le début de l’année 2023. 

Après de nombreux compléments de dos-
sier à fournir (les joies de l’administration) 
le dossier était enfin complet et accepté 
mi-janvier.

Depuis cette date, nous avons attendu pa-
tiemment le retour de la commission d’at-
tribution des subventions, elle se réunit 
plusieurs fois dans l’année.

C’est mi-avril que nous avons relancé pour sa-
voir où en était le dossier et nous avons appris 
que la subvention nous avait été accordée. 

Le mail s’étant perdu dans les mailles du ré-
seau internet !
La subvention qui nous est attribuée, 
s’élève à hauteur de 44 962 €, soit 37% du 
coût du projet final.

La prochaine étape est donc de déposer 
un dossier de consultation qui met l’offre 
en ligne disponible afin que les différents 
constructeurs de pumptrack en prennent 
connaissance. Le constructeur qui nous 
a fait le devis est de Chouzé sur Loire, il 
semble donc bien placé géographiquement 
pour répondre à l’offre !

Il ne reste plus qu’à patienter car les plan-
nings des constructeurs sont bien remplis… 
la construction pourrait commencer au 
printemps 2024.

Nous avons bon espoir que nos jeunes 
brainois puissent en profiter à l’été 2024 !
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Aménagement de l’école 
La mairie réfléchit au réaménagement des 
cours de l’école Louis Dudé.

En effet, suite au COVID, un nouvel espace 
de récréation est utilisé, il est situé derrière 
l’école élémentaire, le long de la rue Le-
boeuf, cette parcelle mesure 1580 m2.
Certains jeux de la cour de l’école mater-
nelle, sont à remplacer, et avec les fortes 
chaleurs récurrentes, nous réfléchissons à 
végétaliser un peu plus les deux espaces de 
récréations existants : cour maternelle de 
665 mètres carrés et cour élémentaire de 
805 mètres carrés.

Pour ce projet, nous avons déjà rencontré 
un paysagiste pour la partie plantations/
végétalisation, nous avons également 
vu une représentante d’une société de 
mobiliers urbains, de jeux ainsi qu’une 
personne réalisant des préaux extérieurs 
bâchés.

Nous avons également recueilli l’avis des 
élèves, des familles, des enseignants et de 
l’équipe éducative via un questionnaire.

Nous nous sommes rendu compte qu’il 
nous manquait une vision d’ensemble de 
quelqu’un spécialiste de ce genre de projet.
C’est pourquoi nous sollicitons le PNR (Parc 
Naturel Régional) qui a des compétences 
d’urbanistes et une expérience sur des pro-
jets similaires dans la région.
Faisant partie des communes adhérentes au 
PNR, nous pouvons bénéficier d’un certain 
nombre de journées d’accompagnement 
gratuites.

Nous pouvons également inscrire ce projet 
dans le « Fond Vert » qui correspond à des 
subventions nationales pour les projets liés à 
l’environnement, et l’adaptation au change-
ment climatique. Si ce projet est retenu dans 
le Fond Vert, nous pourrons revoir notre pro-
jet d’aménagement des cours d’école à plus 
grande ampleur ! Ceci demandera surement 
plus de temps, mais nous préférons prendre 
le temps nécessaire pour réaliser une cour 
durable pour les générations futures !

Dispositif argent de poche
Pour la première fois, la commission jeu-
nesse a proposé au conseil municipal de 
mettre en place le dispositif argent de 
poche.

Ce dispositif permet aux jeunes de la com-
mune d’effectuer des petits chantiers pen-
dant les vacances scolaires. En contrepartie 
ils reçoivent une indemnité de 15 € pour 3 
heures de travail par jour.

Une quinzaine de jeunes intéressés par
ce dispositif sont venus en mairie pour 
compléter un dossier d’inscription.

Trois jeunes ont été retenus 
pour une première session 
pendant la première semaine 
des vacances de la Toussaint.

Dans le cadre de leur mission 
les jeunes ont été encadrés 
par Emilie, agent des services 
techniques, tous les après-midi 
du lundi au vendredi pendant 
3 heures. Ils ont décapé puis 
repeint la rambarde du stade 
de foot. Cette semaine passée 
auprès des services techniques 
a permis aux jeunes de mieux 
appréhender et comprendre le 
travail des agents communaux.

Le dispositif sera reconduit 
cette année aux cours d’autres 
périodes de vacances.

Cantine
Le conseil municipal a réajusté le règle-
ment concernant les absences, désor-
mais le décompte des repas n’intervient 
qu’au-delà d’une absence de 3 jours 
de cantine à condition que celle-ci soit 
communiquée à la mairie.

Face à l’inflation et au gaspillage ali-
mentaire, et afin de soutenir le pouvoir 
d’achat des familles, la municipalité a 
décidé de n’augmenter les tarifs des re-
pas que de 2%, comme les années pré-
cédentes, et ce malgré la hausse de 8% 
que le prestataire Restoria applique à la 
mairie. 

Le prix du repas revient à la commune à 
8,64€. Ce prix comprend les achats ali-
mentaires, les prestations Restoria, les 
salaires, les charges fixes telles que l’eau 
et l’électricité.

Pour l’année 2022/2023, le repas est 
facturé aux familles, selon le forfait 1, 2, 
3 jours fixes par semaine à 3,62€ et 4 
jours fixes par semaine à 3,52€.

Bruno, le cuisinier de Restoria, passe 
ses commandes une semaine à l’avance, 
aussi il est impératif afin d’éviter le gas-
pillage, de prévenir la mairie de toutes 
absences.
Si l’absence est signalée une semaine à 
l’avance, le repas sera déduit de la fac-
ture, sinon il sera facturé.
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Fibre optique

Le 16 mars dernier, une réunion publique a eu 
lieu sur le déploiement de la fibre optique et 
sur l’accompagnement aux usages numériques.

Madame Cindy Charret d’Anjou numé-
rique a fait le point sur le déploiement 
de la fibre optique et présenté l’avance-
ment sur les communes de Brain-sur-Al-
lonnes et la Breille-les-Pins. Ce sont 235 
000 prises et 14 000 km de fibre optique 
qui seront à terme déployé sur le dépar-
tement d’ici fin 2023, pour un montant 
de 324 M€.

Pour connaître l’état d’avancement du dé-
ploiement sur votre secteur et plus préci 
sément sur votre habitation nous vous 

invitons à vous rendre sur le site web Anjou 
Fibre et de vous laisser guider.

Puis Corentin Touzet, conseiller numérique, 
a présenté tout ce qui touche aux usages 
numériques. 

Pour toute question liée aux usages numé-
riques, il se fera un plaisir de vous rensei-
gner et de vous accueillir à la maison France 
services à Allonnes tous les mercredis de 
14h à 17h sans rendez-vous.

Cérémonie du 8 mai
La cérémonie commémorative du 8 mai 
1945, s’est tenue en présence des anciens 
combattants brainois sous la présidence 
d’Henri Lemoine, des élus, des pompiers, de 

l’harmonie, de la population et pour la pre-
mière fois d’une délégation militaire. Cette 
cérémonie rend hommage aux anciens 
combattants et aux soldats morts pour la 

France lors de la seconde guerre mondiale, 
et met également à l’honneur les militaires 
engagés pour notre sécurité. 

Récupérateur d’eau
L’année 2022, très marquée par la séche-
resse nous a contraints à réfléchir sur la 
consommation d’eau utilisée au quotidien 
par le service technique de la commune.

Afin de préserver les réserves d’eau sou-
terraines, la municipalité a fait le choix 

d’investir dans l’achat de 2 cuves de stoc-
kage d’eau de pluie d’une contenance de 10 
000 litres chacune. Le bâtiment du centre 
technique dispose d’une grande surface de 
toiture (environ 1000 m²), ce qui contribue-
ra au remplissage de ces cuves enterrées. Et 
ainsi, les eaux de pluie récupérées serviront 

à l’arrosage des arbustes, massifs, fleurs et 
au nettoyage du domaine public.
La collecte de l’eau de pluie est un moyen 
de protéger les ressources naturelles, évite 
le ruissellement des eaux pluviales et per-
met de lutter contre le réchauffement cli-
matique.

Télérelève des compteurs d’eau
La Communauté d’Agglomération Saumur 
Val de Loire (CASVL) souhaite mettre en 
place la télérelève des compteurs d’eau 
sur le territoire.

Pour ce faire, une convention sera conclue 
entre la commune, la CASVL et la société 
Sogetel pour une durée de 14 ans. Soge-
tel a la charge du déploiement de l’an-

tenne (Gateways) et de la maintenance. 
REQUEA, sous-traitant de la société, a la 
charge de créer les plateformes et le ré-
seau LoRAWAN nécessaire pour la relève 
des compteurs d’eau potable.

L’antenne sera installée sur un des pignons 
de la salle omnisports.

Ce nouveau mode de gestion permet-
tra de détecter plus facilement les fuites 
d’eau sur le réseau, simplifiera la relève 
des compteurs et à terme l’usager aura la 
possibilité de consulter en temps réel sa 
consommation.
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Tarifs communaux 2023
Cimetière :
1) Concessions pleine terre:
• Concessions trentenaires = 68 €
• Concessions cinquantenaires = 121 €

2) Columbarium :
• Concessions 15 ans = 487 €
• Concessions 30 ans = 978 €
3) Cavurnes :
• Concessions 15 ans = 244 €
• Concessions 30 ans = 488 €

Jardins familiaux :
Jardins familiaux = 26,50 €

Chenil :
Premier retrait = 25,50 €
A partir du 2ème retrait = 35,50 €
Nourriture = 6,80 € /jour

Embellissement

FOYER RURAL BRAIN SUR ALLONNES 2024

LOCATION PAR JOUR 2024
BRAINOIS NON BRAINOIS

1 jour 2ème jour Wkd 1 jour 2ème jour Wkd

salle de bal (250 pers.) + coin frigo pour vin d’honneur 88,50 € 35,50 € 124,00 € 131,00 € 52,50 € 183,50 €

salle de bal + coin frigo pour repas, bal, etc… 188,00 € 75,00 € 263,00 € 321,50 € 128,50 € 450,00 €

salle de bal + coin frigo + cuisine pour repas, bal, etc… 65,50 € 26,00 € 91,50 € 112,00 € 45,00 € 157,00 €

réfectoire (180 pers) pour vin d’honneur 131,00 € 52,40 € 183,40 € 220,50 € 88,00 € 308,50 €

réfectoire pour repas, etc… 247,50 € 99,00 € 346,50 € 363,00 € 145,00 € 508,00 €

réfectoire + cuisine pour repas, etc. … 426,50 € 170,50 € 597,00 € 686,00 € 274,00 € 960,00 €

location vaisselle (maxi. 250 pers.)

chariot 50 43,00 € 56,00 €

chariot 100 74,00 € 110,00 €

chariot vin d’honneur 22,00 € 37,50 €

vaisselle pour repas simple forfait 100 personnes
(1 assiette+1verre+couverts) 25,00 € 47,00 €

forfait hébergement : comprenant 10 lits pour groupe
mariage, fête de famille… avec drap par nuitée

312,00 € 312,00 €

lit supplémentaire (de 11 à 30 lits) avec drap 12,50 € 12,50 €

Trompe l’œil
Chaque année une enveloppe budgétaire est 
allouée pour la réalisation picturale servant 
à effacer divers éléments inesthétiques ou à 
enjoliver quelques points de la commune.

Pour rappel, en 2021, une fresque fut réali-
sée sur la chaufferie de l’école Louis Dudé par 
Marji, puis, un trompe l’œil fut conçu dans le 
passage traversant de la supérette reliant le 
centre bourg à la place Guy Ossant par l’ar-
tiste Vincent Dupé. En 2022, ce même peintre 
est revenu pour créer un trompe-l’œil sur le 
transformateur à proximité du relais jeunes. 
Idéalement situé en entrée de bourg, celui-ci 
symbolise la nature. Sur les différentes faces, 
se succèdent des oiseaux, des insectes, des 
fleurs pour terminer par une représentation 
de Dame Nature. Coût de l’opération 2500 €
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